



## **AGENDA INFORMATIVA “La Voz de la Región”**

**Fecha: 23 de OCTUBRE de 2012**

### **HOY EN EL PROGRAMA:**

## **1. Grave. Nuevamente se registra muerte masiva de especies acuáticas en el río Llaucano**

Desde ayer se registra la muerte de diferentes especies de peces en el extenso recorrido del río Llaucano, aguas arriba y aguas abajo del punto denominado Chontabamba.

Atendiendo el pedido formulado por varios pobladores chontabambinos y con la finalidad de constatar el problema en el lugar de los hechos, el Gerente Sub Regional de Chota, Carlos Roncal Noriega, en compañía de los técnicos de la Dirección de Saneamiento Ambiental de la DISA Chota viajaron ayer rumbo al distrito de Paccha.

Durante el recorrido que se inició a partir del puente Chontabamba (límite de los distritos de Chalamarca y Paccha) se pudo constatar la muerte masiva de muchas especies, mientras otra cantidad agonizaba en las riberas del río Llaucano.

En el lugar de los hechos se constató y verificó que una gran cantidad de peces estaba flotando sobre las aguas turbias, así como en la orilla muchas “cashgas” muertas; asimismo se procedió a recoger agua en una botella plástica para que se pueda determinar su pureza y/o contaminación mediante los exámenes en las instancias respectivas.

### **AUDIO: GERENTE SUB REGIONAL**

Tras la denuncia verbal interpuesta por José Guillermo Pérez Estela y Edwin Pérez Torres; el gobernador de Paccha, Víctor Tarrillo Fernández; el teniente gobernador del cercado, Lizandro Arana Acuña; el jefe policial de la comisaría pacchina y los lugareños Aristides Hernández Marín y Roberth Sánchez Díaz, constataron in situ la muerte indiscriminada de peces plateados, carachamas (cashgas), truchas, lifes y otros.

El Gobernador refirió que posiblemente la muerte de estas especies podría deberse a los constantes residuos arrojados al río Llaucano, pero la causa más probable de este envenenamiento sería por los relaves mineros que se agudizan con las fuertes lluvias. Él Exigió todo el peso de la Ley para los responsables.

### **AUDIO: GOBERNADOR DE PACCHA**



**GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA**  
**DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y**  
**RELACIONES PÚBLICAS**



*“Año de la Integración Nacional y el Reconocimiento de Nuestra Diversidad*

Las autoridades y pobladores de la zona piden que se realice un análisis riguroso con especialistas en cuidado del medio ambiente a fin de garantizar la salud de los pobladores de la zona quienes consumen dichas especies.

**AUDIO: POBLADORES DE PACCHA**

Según el Jefe policial de Paccha, superior PNP Rubio, el caso fue puesto de conocimiento en la Fiscalía de turno, la primera Fiscalía Provincial de Chota que despacha la Dra. Yulisa Bardales Flores.

**RÁFAGA**

**2.**

**Comuneros de Supayacu, distrito de Huarango, en San Ignacio detienen a 3 ingenieros del Ministerio de Energía y Minas. Con esta medida, los pobladores expresan su rechazo a los trabajos de exploración de minerales en la zona, por encargo de la minera Águila Dorada.**

Los apus de la comunidad de Supayacu, jurisdicción del distrito de Huarango, provincia cajamarquina de San Ignacio, detienen a 3 ingenieros geólogos del Ministerio de Energía y Minas; y a 5 nativos de la comunidad de Naranjos, distrito de San José de Lourdes, por realizar trabajos de exploración de minerales en la zona, por encargo de la minera Águila Dorada.

RPP Noticias informó que los comuneros solicitaron la presencia del ministro de Energía y Minas, Jorge Merino, para liberar a las 8 personas.

Esta información fue proporcionada por la Policía de la provincia de Jaén, quienes indicaron que dialogarán con los pobladores para que dejen en libertad a los funcionarios y a los nativos.

**3.**

**Este 26 de octubre se realizará en Lima el IV Foro Nacional de Interculturalidad, Bilingüismo y Ciudadanía, organizado por el Instituto Peruano de Evaluación, Acreditación y Certificación de la Calidad de la Educación Básica - IPEBA, que busca ser un espacio de reflexión sobre temas vigentes en el país.**

La actividad, que cuenta con el apoyo del Ministerio de Educación, Ministerio de Cultura, UNICEF, ACDI y el Banco Mundial, abordará la problemática de niños, niñas y jóvenes peruanos que hablan una lengua distinta al castellano, que pertenecen a culturas diversas y que se encuentran en desventaja frente a otros estudiantes.



## GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y RELACIONES PÚBLICAS



*“Año de la Integración Nacional y el Reconocimiento de Nuestra Diversidad*

El Estado cumple un papel fundamental en este tema y debe desarrollar un conjunto de acciones que garanticen una educación de calidad que les permita ejercer su ciudadanía y una vida plena.

Este Foro se centrará en los inmensos desafíos que tiene la educación del país para ofrecer servicios educativos pertinentes, interculturales y de calidad para todos los estudiantes de las diversas etnias y culturas existentes en el Perú.

La actividad cobra importancia teniendo en cuenta que el derecho a la educación de calidad aún no es ejercido en forma extendida en las áreas rurales del país. Hay que tomar en cuenta que la población rural en el Perú es mayoritariamente indígena. Más de un millón de niños, niñas y adolescentes tienen una lengua materna originaria (1'046,639).

En el caso de los pueblos indígenas de la Amazonía, poco menos de la mitad de la población tiene menos de 18 años y tiene por lengua materna el asháninka (47%) u otra lengua originaria (48%). El 25% de la población es quechua hablante y el 19% es aymara. Además el 78% de los niños y niñas indígenas reside en hogares pobres, en comparación con el 40% de los que tienen el castellano como lengua materna.

A la cita asistirán el director regional de Educación, César Flores Berríos y el profesor Luis Cerna Cabrera, en su condición de especialista de Educación Intercultural Bilingüe de la DRE Cajamarca.

El profesor Luis Cerna Cabrera estará hoy en nuestros estudios para dialogar sobre el tema.

### EXPERTOS PARTICIPARÁN EN FORO

El foro iniciará con una reflexión conceptual sobre la Interculturalidad y Ciudadanía, el rol de la educación y las políticas educativas en el Perú y América Latina. El experto en interculturalidad y educación latinoamericana, Luis Enrique López será uno de los expositores que inaugure el evento.

Durante el Foro se presentarán los estudios realizados por el IPEBA, que aportan evidencia para elaborar propuestas pertinentes, que permitan evaluar la gestión de las instituciones educativas de comunidades andinas, amazónicas y aymaras, así como formular mapas de progreso del aprendizaje pertinentes a la diversidad lingüística con enfoque intercultural, destinados a orientar el desempeño docente a fin de lograr mejorar la calidad educativa y obtener logros de aprendizaje esperados.

En este evento, además, se abordará la calidad en las escuelas andinas y amazónicas. Esta parte del foro estará a cargo de Virginia Zavala y Silvia Valdivia, quienes hablarán sobre las Escuelas Andinas, y Lucy Trapnell tocará la situación de las Escuelas Amazónicas. El moderador será Ricardo Cuenca, director de Investigación del Instituto



## GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y RELACIONES PÚBLICAS



*“Año de la Integración Nacional y el Reconocimiento de Nuestra Diversidad*  
de Estudios Peruanos. Por otro lado, Liliana Sánchez, presentará una ponencia sobre los retos para elaborar Mapas de Progreso en Educación Intercultural Bilingüe.

Entre las temas que se van a plantear se encuentran: ¿Cómo debe ser el servicio educativo que se tiene que brindar a estas poblaciones? ¿Cómo deben trabajar sus escuelas? ¿Cómo deben ser sus docentes? ¿Qué tienen que aprender los alumnos? ¿Qué aprendizajes además de los tradicionales se requieren incorporar? ¿Qué hacer para que estos estudiantes se sientan incorporados al país? ¿Cómo lograr que el resto del país valore y respete las otras culturas originarias?

El Foro está dirigido a docentes, directivos, autoridades de instancias de gestión educativa descentralizada, representantes de la sociedad civil y cooperación internacional vinculados al sector educativo.

#### 4.

**El pasado viernes, en sesión extraordinaria de Consejo Directivo, el Gobierno Regional de Cajamarca declaró en reorganización la Unidad Ejecutora PROREGION, por un plazo de 60 días, esto con el objetivo de transparentar su gestión y adecuarlo a sus nuevas responsabilidades institucionales.**

El proceso de reorganización será conducido por una Comisión Especial designada por el Presidente Regional, con participación de un delegado del Consejo Regional y la Dirección Regional de Control Institucional.

El Consejo Directivo acordó, proponer al presidente Regional, que se sirva evaluar la continuidad del actual Director Ejecutivo de PROREGION, en su condición de funcionario de confianza de la presidencia.

Además, se llevará adelante una evaluación de competencias del personal de PROREGION, a cargo de una empresa independiente, con miras a la contratación en el año 2013, también se procederá a racionalizar la contratación de servicios de terceros.

Disponer el cambio o rotación de los titulares y personal de las direcciones de ingeniería y administración, con efectividad a partir del primero de noviembre próximo. Realizar similares acciones de manera progresiva, en las demás direcciones.

### PROCESO DISCIPLINARIO

El Consejo Directivo acordó abrir procesos disciplinarios a los miembros de los comités especiales que participaron en los procesos de contratación pública, cuestionados por los medios de comunicación social, por presunta inconducta funcional; los procesos disciplinarios también alcanzarán: al ingeniero coordinador de las obras de saneamiento básico de la ciudad de Jaén y al responsable de la oficina de planificación y presupuesto por presunto incumplimiento de deberes funcionales.



**GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA**  
**DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y**  
**RELACIONES PÚBLICAS**



---

*“Año de la Integración Nacional y el Reconocimiento de Nuestra Diversidad*

Además, al Director Ejecutivo de PROREGION por presunto incumplimiento de sus obligaciones funcionales. En este caso el proceso disciplinario debe llevarse por cuenta del Comité Especial de Procesos Administrativos Disciplinarios de la sede regional.

Se deja constancia, finalmente, que los procesos disciplinarios ordenados no afectan los procesos investigatorios que vienen realizando otras entidades como: el Consejo Regional, La Comisión de Fiscalización del Congreso de la República o el Ministerio Público.

Sobre el tema, tendremos hoy una entrevista con el ex presidente del Consejo Regional de Cajamarca, y actual consejero por la provincia de Jaén, Elzer Elera López.

DESPEDIDA:

AGENDA INFORMATIVA se escucha diariamente en Lamas, Tarapoto y Bellavista, de la región San Martín, a través de Radio Milenium. En Juan Jui se escucha a través de la frecuencia 106.9 FM y en Tocache llegamos mediante la frecuencia 99.3 FM.

En Sullana de la región Piura, se transmite por Radio Enlace, vía los 89.5 FM; en Bagua, de la Región Amazonas, a través de los 106.5 FM; y en San Ignacio - Cajamarca llegamos mediante los 93.9 FM.

En Santa Cruz, transmitimos a través de Radio Satélite, vía los 1390 de la AM y 106.9 FM; en Chota llegamos a través de los 1160 AM de Radio Siglo 21, mientras que en Cajamarca lo hacemos a través de Radio Moderna.

CARETA DE CIERRE